



Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.
 Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT : \$1 PAR AN.

Editeur-Propriétaire : FIRMIN E. PROULX.

PARAIT TOUS LES JEUDI

SOMMAIRE

Revue de la Semaine : Le clergé et le Parlement Français — Mort des cardinaux Antonelli, Patrizzi et Mariano Barrio y Fernandez — La santé de Notre Saint-Père le Pape Pie IX. — Ce que pense un protestant, du catholicisme aux Etats-Unis. — Oraison funèbre prononcée par M. le Grand-Vicaire Ths. Hamel, à la Cathédrale de N. D. de Québec, sur Son Excellence le Lieutenant-Gouverneur René-Edouard Caron.
Cause de l'Agriculteur : Soins à donner aux animaux (Suite). — Jour, température et aération des étables. — Eclairage et ventilation des étables.
Notes divers : L'agriculture et le Parlement de la Province de Québec — Un journal d'agriculture illustré; livres traitant d'agriculture donnés en prix; distribution des graines fourragères; les Sociétés d'agriculture; représentation au Conseil d'agriculture; colonisation et repatriement; projet de colonisation de M. le comte de Vervins; établissement de fermes-modèles. — Les soins à donner au bétail.
Choses et autres : Election des directeurs de la Société d'agriculture du comté de Kamouraska, pour 1877. — Le sucre de betterave dans le nord de la France.
Recettes : Moyen de nettoyer les vitres des fenêtres. — Remède contre les brûlures.

REVUE DE LA SEMAINE

Pendant que s'agit cette redoutable question d'Orient qui peut bouleverser l'Europe et amener de nouveaux désastres en France (car le prince de Bismark n'attend qu'une occasion favorable pour le faire), les législateurs du Parlement Français, siégeant actuellement, s'occupent de combattre la religion partout où elle se présente à eux. Nous les avons vus déjà à l'œuvre quand il s'est agi de l'intervention du Clergé dans la politique; ils ont jusqu'à un certain point réussi à éliminer du Parlement grand nombre de ceux qui pouvaient nuire à leurs projets impies. Ce succès les a rendus plus audacieux.

Aujourd'hui ces législateurs impies qui se croient maîtres de la position, s'attaquent avec la plus grande hardiesse à la religion catholique, soit à propos des honneurs militaires à rendre aux morts qui ont voulu un enterrement civil, soit à cause des différents articles du budget des cultes. Cette dernière question a soulevé de la part des ennemis du clergé, une avalanche d'injures les plus odieuses contre les ministres du Sacré-Collège.

— On dit que la mort d'un cardinal est ordinairement le signal de la mort prochaine de deux autres membres du Sacré-Collège. Le fait suivant vient de se présenter encore cette fois :

Le cardinal Antonelli, secrétaire de Notre Saint-Père le Pape, est mort dans les premiers jours de novembre, le cardinal Patrizzi, vicaire de Pie IX, est mort le 29 novembre dernier; quelques jours auparavant était mort, à Valence (Espagne), le cardinal Mariano Barrio y Fernandez; ce dernier n'était cardinal que depuis trois ans.

Au milieu de ses deuil, le Saint-Père continue de jouir

— Avec le prochain numéro de la *Gazette des Campagnes* nous ferons parvenir à ceux qui en ont fait la demande, les numéros de la *Gazette* et du *Peuillon* qui leur manquent. Ceux qui seraient dans le même cas pourraient s'adresser immédiatement à nous pour les obtenir.

— Nous expédierons des comptes à nos abonnés du bas du Fleuve, des Provinces Maritimes et aux Etats-Unis, au prochain numéro.

PREMIER A NOS **DE PAYER**
 ABONNÉS
 retardataires
AU PLUS TOT.